
香港文匯報訊 (記者 郝君兒)  最低工
資下，保安員可望加薪，大廈業主卻勢
將面對管理費上升的壓力，香港物業管
理公司協會會長鄭錦華坦言不論大小型
屋苑日後多數要加管理費，其中單幢大
廈戶數不多，加管理費時更最受影響；
他坦言業主現時正努力「計數」，按其
承擔能力考慮最低工資實施後如何應
對，但更亭人手難減，業委會或選擇削

減巡邏人手以省錢；他亦不排除有物業
管理公司考慮以閉路電視及紅外線探測
儀器，代替人手。

物業管理公司大感為難
香港物業管理及保安職工總會組織

幹事李凱表示，物業管理公司要與業
委會商量增加管理費，當然面對很大
阻力，特別是港府未有明言飯鐘及休

息日應計薪，更讓業主認定不應多
付，令物業管理公司大感為難。他又
表示，不少單幢樓現時也已實施一更
制，即只有早上僱有保安員看守，料
更制減無可減下，將有單幢大廈削減
保安員工時，由現時12小時再減至10小
時，而晚上則關上大廈鐵閘自求平
安。
警務處助理處長范錫明昨日表示，不

擔心有屋苑因最低工資而減少聘用保安
員，令治安惡化，指減少保安員並非普
遍情況，警方亦會與物業管理公司緊密
聯繫，提供專業意見。
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匯豐銀行昨日宣布調高以拆息計算的按揭利

率，按揭息率由原來的H+0.9至1.3厘，上調至

H+1至1.5厘。匯豐作為本港最具規模的銀行，

這次宣布調高按揭利率，將起重要的帶頭作

用，預示本港進入加息周期。銀行面對資金成

本上升的壓力，勢將陸續上調利率，這會加重

供款人士負擔，置業人士買樓應量力而為。同

時，面對樓市轉勢可能對金融體系造成衝擊，

金管局除了提醒銀行注意風險之外，更應未雨

綢繆，密切監察銀行的放貸情況，確保按揭維

持較低比例，加強金融體系的抗壓能力。

在匯豐之前，東亞、永隆及工銀亞洲等銀行

已經先後上調拆息按揭利率，銀行陸續上調按

息，原因是資金成本不斷上升。金融海嘯後，

美國啟動量化寬鬆政策，本港在聯繫匯率下，

息口也跟 下降，加上美國大印鈔票導致全球

資金泛濫，不少銀行都有「水浸之患」，於是

紛紛調低息率，務求將大量平錢貸出。然而，

隨 歐洲各國進入加息周期，美國為應對通脹

量化寬鬆政策或有變，全球息口已非比往日。

市場資金成本增加，銀行自然要上調按息以抵

消資金壓力。近年本地銀行貸款持續急升，今

年頭2個月的貸款以年率計，升幅高達26%，金

管局更多次提醒銀行注意風險，並要求銀行重

新評估業務計劃及資金策略，令銀行的資金成

本加重，推升按息。

本港樓價近年如脫韁野馬般攀升，導致樓價

與市民購買力脫軌。不少發展商為促銷樓盤，

向買家提供各式各樣的供款優惠，藉此吸引負

擔能力不足的買家上車。然而，如果息率回

抽，勢將大幅加重買家的供款壓力。事實上，

本港多間銀行已相繼調升按揭息率，未來供樓

人士的開支只會不斷加大，部分負擔能力不足

的供樓人士將首當其衝。

現時本港樓市表面上仍保持升勢，但成交量

已經大幅萎縮，出現了「乾升」現象，顯示樓

市風險正在不斷積累。買家在風高浪急之時入

市風險極大，如果是作為投資的買家持盈保泰

方為上策，而部分確實有置業需要的人士，也

應盡量降低貸款比例，並且通過更嚴謹的壓力

測試才可上車。

(相關新聞刊A1版)

經過兩日辯論，立法會昨晚以33票贊成，19票

反對，1票棄權下，三讀通過財政預算案。預算案

從發表到通過，期間一波三折，無論是政府或立

法會政黨議員，都應該總結經驗教訓。對於政府

來說，施政應貼近民意，重大政策若民意不接

受，必須迅速反思和吸納最新民意加以修改和完

善，這種根據民意對政策進行調整的運作，應成

為政府施政常態。對作為民意代表的立法會議員

來說，最大的教訓也是必須尊重民意，不能為狙

擊政府和選舉需要，置市民福祉於不顧，這樣只

會流失民意支持。

今次預算案一波三折，是香港歷史上罕見的。

預算案原方案紓困措施不夠直接、不夠公平，引

起民意反彈。財政司司長曾俊華從強調「預算案

沒有微調空間」，到放柔身段，積極回應，從善如

流，作出重大調整，是史無前例的。前政務司司

長陳方安生認為事件反映政府摒棄過往的規矩章

法，她指有史以來未試過有一個預算案，財政司

司長會做這樣大的急轉彎。陳方安生的這種思維

顯然不能適應社會變化。社會上更多的意見認

為，預算案的修改體現了吸納民意、集思廣益的

原則，最大限度地回應了各階層市民的訴求，有

利於化解矛盾，消除怨氣，讓社會集中精力發展

經濟和改善民生。

有反對派政黨在預算案諮詢時明確提出不要

「派糖」，希望多投資未來，做長遠措施，但特區

政府採納他們的建議後，預算案出台卻群情洶

湧，有關政黨立即反 。其後政府提出派發現金

和退稅等措施後，有關政黨反過來批評政府只懂

派錢，而無長遠規劃，更一度否決臨時撥款議

案，險令政府運作陷入癱瘓。有關政黨議員不尊

重民意，導致在民調中民意支持率插水。民意是

議員的衣食父母，民望插水，對有關議員的警示

應該不下於扣薪。

財政預算案與施政報告功能不同，財政預算案

是因應施政報告的方針而設，施政報告是提出大

政方針，不應將二者混為一談。因此，必須取得

共識後才能決定的公共政策，應在施政報告中提

出。財政預算案通過後，對於香港亟待解決的公

共政策，特區政府應廣泛諮詢，社會各界應充分

討論，以便能在施政報告中提出市民關注的重大

政策。 (相關新聞刊A12版)
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加息周期來臨 供樓風險增大 從預算案波折看尊重民意

保安日做逾8小時有飯鐘錢
12小時制月薪將逾8700元 屋苑管理費料增1成

補水變補假 紅隧員工擬採工業行動

香港文匯報訊 (記者 郝君兒) 保安業工會、商會及勞工處日前舉行

3方會議，就最低工資下飯鐘安排達成共識，初步協議保安員每日工

作逾8小時即享有飯鐘錢，但休息日是否計薪未有定案，若日做12

小時，飯鐘錢計薪後保安員月薪將逾8,700元。聘用全港70%保安員

的物業管理公司協會估計屋苑管理費或因而升5%至10%，單幢樓升

幅更達30%，但強調有關協議不會硬性執行，旗下會員需各自與業

委會商討日後安排。工會則希望協議成為行業指引，

估計商會如按協議制訂薪酬，逾7萬名保安員受惠。

香港物業管理公司協會會長鄭錦華表
示，前日與保安業工會及勞工處就最低
工資安排開會，3方達成共識。他指出
有關共識只是初步協議，不具法律效
力，並會即日向旗下會員發通告，內容
包括最低工資下僱傭合約安排及通知他
們有關協議，呼籲物業管理公司盡快與
個別業委會磋商，但商會不會作出硬性
規定。

單幢樓加費 可達30%
假如飯鐘有薪、休息日無薪，一名日

做12小時、每周休息一天的保安員，月
薪將達8,736元；而休息日有薪卻沒有
飯鐘錢，月薪更達9,548元，與現時保
安員時薪約23至25元存有很大差距。
鄭錦華昨指物業管理公司就最低工資

的概念上，原本沒有將飯鐘及休息日計
薪，他承認若將飯鐘及休息日計薪，會

增加管理費的壓力，推算大型屋苑管理
費最少加價5%至10%，業主較少的單
幢樓，因攤分能力低，管理費升幅更可
能達20%至30%，擔心業主難以負擔。

休息日計薪 暫無定案
香港物業管理及保安職工總會組織幹

事李凱指，日前的3方會談後達成共
識，包括法例落實後，員工工資不會被
削減，如保安員每日工時超過8小時，
即使員工離開崗位用膳，飯鐘亦可獲支
薪。他指出，物業管理公司協會的會員
聘用全港70%保安員，即逾7萬人，相
信如協議落實，大部分從業員都可受
惠，估計如飯鐘計薪，保安員薪金可加
薪約800元，如休息日計薪，則可額外
加薪1,000元，目前的初步協議僅包括
飯鐘部分，休息日是否支薪則仍處「瓶
頸階段」，暫未有定案。

李凱表示，雖然港府早前就保安業制
定行業指引，惟卻沒明言飯鐘及休息日
的安排，令業界仍感混亂，他期望是次
協議可取代當局的行業指引，更有利於
物業管理公司與業委會商討，他相信物
管公司亦不願苛待員工，而且現時業內
難以吸引人才，拒絕飯鐘計薪的公司或
難與同業競爭。
勞工處發言人則表示，前日物業小組

確與保安業工會及商會舉行3方閉門會
議，有談及最低工資實施安排，但暫時
未有達成任何定案及落實安排。

業主擬縮皮 減巡邏人手

智擒偷車賊 3保安獲獎
香港文匯報訊 (記者 文森)  罪案時有發生，機警

的保安員隨時能助警方滅罪。停車場保安員潘甜
根去年當值時，察覺一輛私家車形跡可疑而起疑
心，當該車輛準備離開時，潘甜根拒絕放行，一
雙「利眼」更發現車廂凌亂，車廂音響似有被撬
痕跡，懷疑車中人是偷車賊。見賊人欲拔足逃
走，潘甜根與同事合力飛撲制服對方，其後證實
該男子涉及2宗區內懷疑偷車案。這次「除賊保車」
的經歷，為潘甜根與另外兩名保安帶來西九龍最
佳保安服務金獎殊榮。

閉路電視鎖定目標
智擒偷車賊的潘甜根於大角咀新九龍廣場工

作，從事保安員15年。事發於去年6月，潘甜根透

過閉路電視看見6樓停車場內一輛私家車倒車離開
車位後，逗留良久卻沒有即時駛離，潘甜根與同
事感到奇怪，便到場了解，車內男子回應正在維
修車廂音響，潘甜根只好離去。

出閘付款證實疑點
但潘甜根與同事未有鬆懈，透過閉路電視留意

該車輛去向。不久，該車駛到停車場門口，司機
竟然要求出閘後才付款，令潘甜根更覺可疑，因
為車主一般已預繳費用，可直接駛離停車場，遂
查問對方，期間發現車內凌亂，車內男子心虛欲
逃，潘甜根便即時與同事合力制服，及報警求
助。警方其後證實該男子涉及2宗深水 區的失車
案。

香港文匯報訊 (記者 鄭佩琪)  去年11月接手管理紅隧的信
佳集團管理，被員工指拖延發放超時「補水」，累積金額逾
40萬元。工會指，大部分員工只接受合約訂明的「補水」
安排，不會接受「補假」代替，工會明天(16日)與資方代表
會面，倘最終無法達成共識，不排除採取工業行動。信佳
集團管理昨回應指，事件是一場誤會，期望1、2個月內發
放累積的「補水」或補假，冀8月前解決所有問題。

外判合約訂明超時補水
信佳集團管理代表昨午跟70多名員工會面，解釋超時補

償的安排。接獲員工投訴的香港隧道及公路幹線從業總會
主席卓和善昨表示，據了解，信佳與港府的外判合約訂明
超時補償是以「補水」形式發放，沒有提及補假方案。過
去半年，員工累積的超時工作時數達4,000多小時，「補水」
金額達40萬元，並沒有員工「以假代錢」。
卓和善說，大部分員工堅持接受「補水」，不會接受補

假，部分收費亭員工月薪僅6,700多元，「他們當然想要補
錢，不要補假」。
他稱，明天跟資方代表開會，希望資方回應員工訴求，

倘雙方最終無法達共識，或會採取工業行動，「可能會叫
收費亭同事不要收錢，讓車輛直行直過」。

信佳稱誤會願補時薪1.5倍
信佳集團管理執行董事郭文強形容事件是一場誤會，指

公司願意以時薪1.5倍準則，向員工發放超時「補水」。該公
司人事部總經理余先生昨表示，一直提供「補水」及補假
兩個方案供員工選擇；員工利用工餘時間接受培訓，則以
時薪1倍作補償，他說，期望1、2個月內發放累積的「補水」
或補假，今年8月前解決所有問題。
運輸署發言人表示，知悉隧道管理公司昨與部分員工會

面，解釋有關超時工作的安排，會面氣氛良好。隧道管理公
司會與其餘員工會面，署方會繼續密切留意事情的發展。

■鄭錦華表示，前日與保安業工會及
勞工處就最低工資安排開會，三方達
成共識，但指只是初步協議，不具法
律效力，籲物業管理公司盡快與業委
會磋商。

■潘甜根(左)與另外兩名同事「除賊保車」，合力制服偷車賊，昨一同獲選為西九龍最佳保安員服務
選舉的金獎得主。右二為警務處助理警務處長范錫明。

■紅隧員工
要求超時工
作以補水形
式發放。
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